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COMUNICADO DE PRENSA - REGIÓN

SENADOR PROHENS CELEBRA GESTIÓN PARA ALGUEROS Y PESCADORES DE
ATACAMA

El senador por Atacama se refirió a la solicitud levantada al Ministerio de Economía y el

Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura

COMUNICADO DE PRENSA - REGIÓN

SENADOR PROHENS POR NUEVO EDIFICIO JUDICIAL: “ESPERAMOS AVANZAR EN
SU PRESUPUESTO DESDE EL CONGRESO”

COPIAPÓ.- Este viernes y en el marco de las actividades legislativas y territoriales, el

senador por Atacama, Rafael Prohens, visitó las dependencias de la corte de apelaciones

de Copiapó, con el objetivo de conocer su funcionamiento, su infraestructura y todo tipo de

problemática administrativa que irroga gasto fiscal.

La reunión contó con la presencia de la presidenta, Aída Osses Herrera, el ministro Pablo

Krumm, el fiscal judicial interino, Rodrigo Cid y el administrador, Marco Aguirre, con quién

sostuvo una conversación inicial para luego pasar a recorrer las dependencias del tribunal

regional.

En relación a la conversación con las autoridades, Prohens señaló que “(la presidenta) me

planteó la necesidad de ampliar la Corte de Apelación de Copiapó, y que tienen un terreno

disponible desde hace muchos años, de de un proyecto que nace del año 2012 y que hasta

hoy día no se ha concretado” y agregó que el recorrido que hicieron dentro del edificio

judicial no tienen la calidad que requiere, cuenta con fallas luminarias, problemas de

espacio y hasta han tenido que botar paredes para poder instalar a los funcionarios con el

espacio que corresponde.

Respecto a lo anterior, el parlamentario RN aseveró que se va con la tarea de poder

plantear esta problemática en la tercera subcomisión mixta de presupuestos del Congreso,

donde se desempeña como presidente de la instancia y que además debaten respecto al

presupuesto del próximo año del Poder Judicial. “Espero que logremos avanzar en buscar la

fórmula para que esto avance y que en los próximos tres o cuatro años la región cuente con

un edificio moderno”, enfatizó Prohens.



Finalmente, el senador por Atacama mencionó que una vez que comience el debate en

torno a Presupuesto, podremos impulsar con fuerza esta demanda y subsanar el malestar

no es solo desde lo que es evidente, puesto que en el recorrido los funcionarios del tribunal

también recalcaron la necesidad urgente de la construcción de un nuevo edificio.

NOTA POR REUNIÓN CON DELEGADO PRESIDENCIAL POR COLEGIOS SIN
RECONOCIMIENTO OFICIAL

SENADOR PROHENS PIDE A DELEGADO RECONOCIMIENTO TRANSITORIO PARA
COLEGIOS SIN RO

COPIAPÓ.- Son más de 700 alumnos que se encuentran cursando un año escolar que tiene

que validarse a través de un prueba que tienen que rendir en meses que a juicio de toda la

comunidad escolar, “no tiene sentido y solo estresa a los alumnos”.

Hasta las dependencias de la Delegación Presidencial llegó el parlamentario por Atacama,

Rafael Prohens (RN) junto a los directivos de los colegios; Byennet, Atacama College y

Pehuén, para reunirse con quién representa al presidente Boric en la región, Luis Pino, para



darle a conocer la realidad que enfrentan estos colegios que no están reconocidos por el

Ministerio de Educación y solicitarle respuesta a esta problemática.

“La realidad que viven estos colegios es realmente preocupante, ellos, además de colaborar

con el sistema educativo, tiene que buscar la aprobación del año escolar dando una prueba

en meses que no tienen sentido en relación a los tiempos, son meses que no coinciden con

tiempos de año escolar”, dijo Prohens y recalcó la necesidad de observar la realidad de

estos establecimientos, porque es una situación que no solo vive la comuna de Copiapó.

Al delegado presidencial le solicitaron cambio de fecha y hora para tomar la prueba que

valida a estos estudiantes y promueve el año escolar en curso. Además, las directivas de

los colegios le solicitaron tener acceso a los instrumentos evaluadores, puesto que no

pueden acompañar a sus alumnos en el proceso, lo que genera presión y ansiedad en las

familias y en los propios niños.

En la reunión, el parlamentario por Atacama, fue enfático en recalcar la necesidad que tiene

la comunidad escolar para poder avanzar en el reconocimiento, puesto que hoy las familias

tienen que elegir entre establecimientos que son insuficientes. Es por lo anterior, que

Prohens le pidió con premura buscar una fórmula alternativa donde se evalué con

reconocimiento transitorio, mientras estos colegios obtienen su reconocimiento definitivo.

Finalmente, la reunión concluyó con que el seremi de Educación quedó de avanzar con este

tema y una vez que el delegado tenga la respuesta se notificará formalmente al senador y

los directivos de los colegios la respuesta del Ministerio.



DATOS REUNIÓN CON DIRECTORAS COLEGIOS SIN R.O. Y DELEGADO
PRESIDENCIAL ATACAMA
¿Qué es la validación de estudiantes? Es el proceso que acredita la validez y promoción del

año escolar en curso para los alumnos inscritos en modalidad de enseñanza libre.

¿Cuál es el problema? El examen de validación es tomado por única vez entre septiembre y

octubre, sin opción de repetir la prueba. Solo un colegio de Copiapó está inscrito como

examinador para más de 700 alumnos.

Los colegios sin RO no tienen acceso a los instrumentos evaluadores ni pueden acompañar

a sus alumnos en el proceso, esto genera presión y ansiedad en las familias y los propios

niños.

Los horarios asignados para rendir el examen vulneran la seguridad de los niños, niñas y

jóvenes.

¿Qué le solicitamos al delegado?

● Cambio de fecha: que la validación sea tomada a fines de noviembre.

● Cambio de horario: es un deber garantizar la seguridad de nuestros niños y jóvenes.

● Que los mismos colegios tomen el exámen a sus estudiantes.

SENADORES POR ATACAMA ADELANTAN RESOLUCIÓN DEL CONFLICTO POR
SYSTEM APPROACH LUEGO DE MESES DE GESTIÓN

COPIAPÓ.- Los senadores por Atacama, Yasna Provoste (DC) y Rafael Prohens (RN)

participaron esta jornada del acto Inaugural del XII Seminario de Uva de Mesa de la Región

de Atacama organizado por la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle

de Copiapó (APECO) donde dieron cuenta de los avances en materia.

Según explicó Prohens, no aplicar el System Approach en nuestra región y en Chile,

significa que “tenemos que fumigar, y las condiciones de llegada de la fruta no son las

óptimas. Y por esa misma razón, con la senadora hemos hecho un trabajo arduo, muy

intenso, con muchas organizaciones”. Además, agregó que desde la embajada de Estados

Unidos les señalan que están cerca de llegar al acuerdo y que podría ser firmado y

anunciado por las partes próximamente.



En la misma línea, los senadores explicaron la ventaja comparativa que tendrían los

productores de uva de mesa de la región que se traduciría en un incentivo para seguir

creciendo en la actividad agrícola que ha venido en merma en los últimos años con respecto

a la producción y plantaciones.

“Podemos decir que estamos un 98% de poder lograrlo, ya es un avance muy grande

porque los acuerdos ya están establecidos, y solamente está faltando el que los abogados

terminen de redactar desde el punto de vista jurídico el documento para que sea anunciado

oficialmente tanto por nuestro país como por la Embajada de Estados Unidos en Chile”,

enfatizó Prohens.

Los senadores de la tercera región durante estos meses de trabajo y gestión, levantaron la

solicitud a través de la Cancillería, la embajada de Estados Unidos en Chile, el ministerio de

Agricultura y conversaron también con APECO y con Frutas de Chile para tener en

consideración todos los actores relacionados.

https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-at
acama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNY
GGO3MID7KUE/

Senadores Provoste y Prohens resuelven conflicto que permitirá exportación de uva
chilena

Copiapó, jueves 13 de junio de 2024.- Los senadores por Atacama, Yasna Provoste (DC) y

Rafael Prohens (RN) participaron esta jornada del acto Inaugural del XII Seminario de Uva

de Mesa de la Región de Atacama organizado por la Asociación de Productores y

Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (APECO) donde dieron cuenta de los avances

en la materia.

La jornada se realiza en el marco de la preocupación de las comunidades de Atacama por

las dificultades que enfrenta la exportación de la uva chilena de mesa, particularmente hacia

Estados Unidos, mercado que concentra el 58% de las exportaciones. Esto, porque aún no

se implementa el Systems Approach, protocolo que permitirá a los productores de uva de la

zona centro norte demostrar la calidad y seguridad de su producto sin necesidad de

fumigación.

https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/
https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/
https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/


Según explicó Prohens, no aplicar el System Approach en nuestra región y en Chile,

significa que “tenemos que fumigar, y las condiciones de llegada de la fruta no son las

óptimas. Y por esa misma razón, con la senadora hemos hecho un trabajo arduo, muy

intenso, con muchas organizaciones”. Además, agregó que desde la embajada de Estados

Unidos les señalan que están cerca de llegar al acuerdo y que podría ser firmado y

anunciado por las partes próximamente.

Al respecto, Provoste añadió que “vamos muy bien encaminados, porque además también

se ha visto una posición de la región muy sólida, con mucha unidad de propósito, eso es

muy positivo, porque nos han visto a ambos senadores colaborando intensamente”.

Con lo anterior, la parlamentaria argumentó que “estábamos enfrentando un daño colateral,

porque cuando se hizo la actualización del Tratado de Libre Comercio de Chile con la Unión

Europea, Chile reconoció a la UE una denominación de origen que no tiene que ver con la

uva, sino que tiene que ver con los quesos, ¿usted me preguntará, bueno, pero qué tiene

que ver esto? perjudica a Estados Unidos y lo deja en una situación compleja”,

contextualizó la senadora, agregando que por esta razón Estados Unidos “tomó como

represalia el tema de la uva, particularmente el system approach, que es lo que permite que

nuestra uva compita en mejores condiciones en los mercados internacionales”.

En la misma línea, los senadores explicaron la ventaja comparativa que tendrían los

productores de uva de mesa de la región que se traduciría en un incentivo para seguir

creciendo en la actividad agrícola que ha venido en merma en los últimos años con respecto

a la producción y plantaciones.

“Podemos decir que estamos un 98% de poder lograrlo, ya es un avance muy grande

porque los acuerdos ya están establecidos, y solamente está faltando el que los abogados

terminen de redactar desde el punto de vista jurídico el documento para que sea anunciado

oficialmente tanto por nuestro país como por la Embajada de Estados Unidos en Chile”,

enfatizó Prohens.

“Si bien es cierto, cuando esto resulte se van a ver beneficiadas la región de Atacama, la

región de Coquimbo y una parte importante de la región de Valparaíso, aquí el liderazgo en

las conversaciones ha sido parte de los senadores de Atacama y esto tiene que ver con el

grado de madurez de ambos de entender el compromiso por nuestra región, con que en

Chile y en Atacama el crecimiento y la productividad está prácticamente estancado en los



últimos 10 años y, por lo tanto, tenemos que hacer que la aguja se mueva en favor de la

comunidad”, puntualizó Provoste.

Los senadores de la región de Atacama durante estos meses de trabajo y gestión,

levantaron la solicitud a través de la Cancillería, la embajada de Estados Unidos en Chile, el

Ministerio de Agricultura y conversaron también con APECO y con Frutas de Chile para

tener en consideración todos los actores relacionados.

PAUTA PARA RADIO REGIONALES: RADIO MARAY
VIERNES 14 DE JUNIO

I. SEGURIDAD
1. Senador respecto a un tema que hablamos cada vez que viene la radio, que es

seguridad, cree que el gobierno está avanza la dirección correcta?

2. A nivel regional, cree usted que hay muchos factores que están pausados y que no

se han echado a correr? En algún momento usted habló acerca de las cámaras de

seguridad…

II. FUNDICIÓN ENAMI
1. La fundición ENAMI y la discusión en torno a litio ha sido una de sus dos banderas

de lucha, cuenten respecto al litio y como el Salar de Maricunga se pudiese ver

potenciado y en consecuencia la región con el avance de los contratos para la

explotación del mineral blanco.

2. Durante esta semana en la Comisión de Minería usted señaló la posibilidad de

potenciar la explotación de hierro en los yacimientos de los pequeños mineros, cuál

es la idea que usted tiene en torno a esto.

III. GESTIONES POR LOS PRODUCTORES DE UVA DE MESA DE CHILE
1. Cinco meses de gestión han culminado con el avance de un protocolo firmado por la

Cancillería y el consecuencia del Estado de Chile con Estados Unidos para la

exportación de la uva de mesa, cuéntanos detalles de ese trabajo realizado junto a

la senadora Yasna Provoste.

IV. EDUCACION Y COLEGIOS SIN RECONOCIMIENTO OFICIAL DEL MINEDUC
1. Senador la realidad de los colegios sin reconocimiento oficial en Copiapó es sin

duda una de las situaciones más difíciles para los jóvenes y la comunidad escolar,

sabemos que usted le solicitó al delegado buscar una fórmula de reconocimiento

transitorio, con el objetivo de qué estos niños niñas y adolescentes no se vean

vulnerados ante este escenario. Cuenten más detalles por favor.



https://www.maray.cl/senador-rafael-prohens-en-maray-proximamente-tendremos-buenas-n

oticias-para-los-exportadores-de-uva-a-estados-unidos/

APUNTES REUNIÓN CON ASOCIACIÓN DE CONCESIONARIOS DE OBRAS
PÚBLICAS, LEONARDO DANERI

- Avanzar en temas de licitación con el gobierno ha sido un desastre.

- Evaluar avances en materia de permisología y reforma al SEIA.

- Según Daneri, gran parte del PDL de permisología contempla soluciones

administrativas, lo cual no permite certezas. “El silencio administrativo nos

preocupa”.

- Prohens señaló que debiese existir un incentivo al funcionario para poder avanzar

propositivamente en el tema.

- Para Daneri el registro de consultores, respecto al proyecto de reforma al SEIA. Es

importante esta señal por transparencia.

- Daneri señaló que hay dos concesiones para Atacama, entre ellas la cárcel, él

conversó con el ministro Cordero, quién tiene su propia agenda y programa para

avanzar en materia de justicia.

- Prohens señaló que hoy se debiese instalar una cárcel en Atacama, grande y de alta

seguridad, lejos de la ciudad donde se pueda instalar una comunidad en torno a la

seguridad de la misma, hay espacio y terreno fiscal para lo mismo.

- Daneri confirmó que tendrán seminarios junto al Senado en las regiones de

Coquimbo y Los Ríos, y dijo que podría organizar una en Atacama/Copiapó.

Deberemos hablar de electromovilidad en Copiapó, será uno de los puntos de carga

debido a su ubicación.

- Aeropuerto, visualizar el terreno y definir más espacios.

- Pasarelas, Vallenar entrada, San Pedro, Peajes, Bahía Inglesa.

- Agua, COPSA pretendía infiltrar agua a partir de colectores en las autopistas.

- Modelo de Sistema de Negocios Plantas Desaladoras, COPSA señaló que se

tiene que visualizar, senador Prohens dijo que se tiene que estudiar el modelo de

Planta de Israel.

- Huasco Termoeléctricas, las termoeléctricas que se están convirtiendo, tienen todo

para ser plantas de hidrógeno verde: tienen la concesión borde costero, desalación,

etc.-

ARMAR COLUMNA DE OPINIÓN: TERMOELÉCTRICA Y PLANTAS DE HIDRÓGENO
VERDE/Transición a energías limpias.

https://www.maray.cl/senador-rafael-prohens-en-maray-proximamente-tendremos-buenas-noticias-para-los-exportadores-de-uva-a-estados-unidos/
https://www.maray.cl/senador-rafael-prohens-en-maray-proximamente-tendremos-buenas-noticias-para-los-exportadores-de-uva-a-estados-unidos/


- Convenio por plata fiscal, 80% de lo recaudado va a las arcas fiscales. Por concepto

de peaje son más de 2 mil mil dólares al año. Hacienda tiene la cifra desgranada y

pocas personas lo manejan.

- Se conversó acerca de las plantas que por ley REP tienen que reciclar los
neumáticos. En zona minera el tamaño del neumático requiere otro proceso.

- Son 24 plantas termoeléctricas pardas en Chile ¿Qué se está esperando? para
avanzar con hidrógeno verde.

- COPSA señala que existe la necesidad de renovar las instalaciones de energía

eléctrica.

- El Sistema Eléctrico requiere estabilidad y hoy no la tiene.

- Mutual de Seguridad, han podido sacar el 50% de las listas de espera.
- Deberíamos plantear la posibilidad de concesionar los SLEP y sus problemas

de infraestructuras.

REUNIÓN CON ASESORES DEL MINISTERIO DE SALUD POR ESPECIALISTAS EN LA
REGIÓN DE ATACAMA

GABRIELA
Asesor de especialistas del Minsal

- Senador Prohens plantea que los especialistas casi siempre si vuelven, vuelven a

Vallenar a trabajar, por calidad de vida.

SAMU
- El diagnóstico es evidente: tiene dificultades.

- Todas las autoridades regionales concuerdan.

- Planteó la opción de hacer un proyecto de mejoramiento para el SAMU, a través de

una propuesta técnica. Lugares, tiempo respuesta, tipo de móvil, con estructura.

- No está dentro del presupuesto, no lo pusimos porque los costos son muy grandes.

- Ayudaría que fuese una glosa para que tenga un reconocimiento por los años para

que se trabaje a largo plazo.

- Senador Rafael Prohens planteó fórmula tripartita para solucionar el problema de las

regiones (especialistas) entre otros. Convenios con el Consejo Minero.

- El subsecretario dice que si podemos tener apoyo del Consejo Minero para SAMU

(sería viable en ese sentido pero no para especialistas)



- RPE preguntó si la Hemodinamia va, y el subsecretario respondió que no estamos

tan mal, muchos hospitales tienen equipo para ACV, etc.

- Helicóptero de Carabineros, preguntar al gobernador si es posible adaptarlo para

salud.

FORMACIÓN REGIONAL
- Subsecretario dice que estamos de acuerdo en asignar puntaje especial a ciertas

zonas, es una pelea que hay que dar con los de medicina.

- No solo tenemos falta de especialistas, tenemos falta de todo (la universidad local

puede colaborar con ese tema)

CUPOS PARA HOSPITAL
- Gabriela. Se autorizó el concurso local, con 5 cupos está en proceso aún. 2 cupos

medicina interna, 1 cupo anatomía patológica, 1 nuclear y otro de neurocirugía.

Atacama tiene una necesidad distinta, hemos estado aumentando la oferta (32

cupos, año pasado 17, años pasados 5-6) en compromiso hacia el incremento.

- Cupos Centro Oncológico. Preocupación de Prohens: vamos a tener los cupos

para preparar a los profesionales para el centro oncológico, este año se avanza con

la licitación.

- La directora mencionó que estaban identificando las necesidades de cada grupo del

equipo de salud y la cantidad de personas que necesitan.

- Prohens plantea la opción de gastar a través del gobierno regional. (utilización de

plata con mineras)

TERCERA SUBCOMISIÓN MIXTA DE PRESUPUESTO - MINISTERIO DE SALUD
● Tema funcionarios Covid, para que quede claro en el próximo presupuesto.

● Pediremos aumento para PAP y mamografía (mayor inversión)

● Salud mental se ha aumentado la atención (personas inscritas), prevención del

suicidio, etc.



REUNIÓN CON MARÍA TERESA ROMERO, ESCUELAS ABIERTAS

- Evaluar y monitorear proyecto de ley: Boletín 13893-04 | Título: Modifica la ley

General de Educación y la ley Sobre subvención del Estado a establecimientos

educacionales, para reforzar la normativa sobre convivencia escolar, considerando el

respeto de la identidad sexual y de género, y sancionar toda forma de discriminación

basada en estas circunstancias.

- Ese proyecto de ley la solicitud formal fue evitar que se aprobara y avanzará en su

tramitación a pesar de que el gobierno le dijo que iba a poner suma urgencia solo

tiene urgencia simple.

- Quedaron en compartirse los datos respecto radiografía de colegios sin

reconocimiento oficial en Copiapó y segmentación de establecimientos

educacionales públicos en Atacama.

- Solicitamos poner ojo a la doble jornada (puesto que se ha estado negando esa

posibilidad lo que en definitiva genera un retroceso).



PROPUESTA CUÑA CNN POR EMERGENCIA AGRÍCOLA ZONA RURAL RM / AUDIO
La magnitud del temporal que ha vivido las últimas semanas nuestro país la zona centro sur,

no nos puede dejar de importar y es por lo mismo que considero que se deberían sumar a la

zona de emergencia agrícola decretado por el Ministerio de Agricultura, las comunas rurales

de la región Metropolitana. De esa manera podremos visibilizar también la existencia de

estas comunas en el gran Santiago, como también entender que la necesidad de volver a

levantar a la familia campesina es fundamental. Si el Estado estuviese preparado para

enfrentar este tipo de catástrofes, de buena manera no tendríamos la necesidad de decretar

estas emergencias, no veríamos reflejado el impacto de ellas en el precio de los alimentos,

tal como lo vemos en las noticias por estos días. Así es que mi llamado hoy día es avanzar

en incorporar estas comunas rurales de la RM al decreto, pero a largo plazo debemos

observar este tipo de fenómenos como algo en que el Estado debiese hacerse cargo.

CUÑA POR TARIFAS ELÉCTRICAS /VIDEO/AUDIO
Integrante Comisión de Minería y Energía, senador RN Rafael Prohens, por inasistencia del

ministro Pardow a reunión de mesa técnica por alzas de luz: “Que el ministro Pardow no

haya asistido tiene una respuesta, que yo no comparto, y tiene que ver con que él siempre

se ha negado a tener subsidio en energía. Es por eso que cuando discutimos la ley, él

solamente colocó $20 millones anuales para el subsidio y el resto lo estamos colocando

todos los chilenos para ayudar a la gente más vulnerable. Por lo tanto, la actitud del ministro

es más de lo mismo: siempre se opone a los subsidios, argumentando que la economía,

que esto o lo otro, pero por la situación del país a la gente más vulnerable no le alcanza

para llegar a fin de mes. Por lo tanto, él tiene que entender que, así como en pandemia el

Estado, a través del gobierno del presidente Piñera, fue con el IFE y ayudó a las familias

chilenas más allá de la clase vulnerable, sino también a la clase media -casi 15 millones de

habitantes- hoy la gente más vulnerable y pymes deben ser ayudadas. Hay recursos: van a

recibir cerca de $1200 millones de dólares por concepto de IVA, de los 6000 millones que se

le deben a las generadoras. Se podría destinar parte de esos recursos para aumentar los

subsidios y ayudar a la clase media y a las pymes de este país.”



SYSTEM APPROACH: PUESTA EN MARCHA
LA TERCERA

La Tercera | 01 Junio 2024

Los detalles de la megaalianza del litio que se negoció por 362 días

El senador RN Rafael Prohens, de la Comisión de Minería, dijo que el cierre del acuerdo no

significa aún cambios materiales en la industria del litio: 'Los temas legales y cómo se va a

echar a andar, están pendientes. Por lo tanto, estamos ante la mera firma de un anuncio

para la cuenta pública del Presidente'.

El Mercurio | 01 Junio 2024

Comisión de Minería de la Cámara Alta acusó a La Moneda ante audiencia denegada con

Boric:

“Gesto hostil” a senadores y quiebre oficialista por pensiones del estallido marcan
antesala de Cuenta Pública
El senador Rafael Prohens (RN) también alegó lo que sucedía en presencia del ministro de

Energía, Diego Pardow, a quien se le observó visiblemente incómodo ante los reclamos, a

los que asintió la senadora Loreto Carvajal (PPD). Al cerrar el punto, Castro anticipó que el

'recibir una respuesta de ninguneo de esta forma es inaceptable. Si ustedes me permiten



voy a elevar no solo una nota de protesta, sino que se la voy a representar a él (Boric) en

persona aquí (Cuenta Pública) y vamos a pedir una aclaración a la respuesta, la que es

liviana y superficial, a una petición formal y de contenido'.

Radio Agricultura | 01 Junio 2024

Codelco y SQM firman acuerdo para asociación que da a Chile liderazgo en el
mercado mundial de litio
Noticias En Agricultura AM

El Mercurio | 01 Junio 2024

Diputados PPD acudirán a Contraloría por este acuerdo:

Oficialismo critica poco alcance de regla que restringe a Ponce Lerou
En la oposición, el senador Rafael Prohens (RN) advirtió que 'aquí hay temas que resolver,

consultas indígenas que no van a ser fáciles, básicamente porque está Codelco. Los

pueblos originarios nunca han confiado en Codelco y esta no va a ser la excepción. Los

temas legales y cómo se va a echar a andar están pendientes. Por lo tanto, estamos ante la

mera firma de un anuncio para la Cuenta Pública del Presidente'.

Emol.com | 01 Junio 2024

Mandatario invita a "celebrar juntos" acuerdo Codelco-SQM ante molestia oficialista y
anuncio de ir a Contraloría
https://www.emol.com/noticias/Economia/2024/06/01/1132470/boric-sqm-codelco-oficialismo

.html

El acuerdo tampoco convenció a la oposición. El senador Rafael Prohens (RN), de la

Comisión de Minería, señaló ayer que "aquí hay temas que hay que resolver. Hay consultas

indígenas que no van a ser fáciles. Básicamente porque está Codelco. Los pueblos

originarios nunca han confiado en Codelco".

Asimismo, recalcó que "esto es una mera firma ante el anuncio de una cuenta pública del

Presidente (...) No nos hablen más de litio hasta que las cosas no sean verdaderas y el país

pueda confiar de verdad que esto se está sacando adelante".

El Diario de Atacama | 02 Junio 2024

Senado aprueba proyecto de estudiantes del Liceo Técnico Profesional de Copiapó
Gracias a las gestiones de los senadores por Atacama, Yasna Provoste (DC) y Rafael

Prohens (RN), quienes lograron juntar las firmas necesarias para ingresar la iniciativa, hoy

ve la luz verde, quedando en condiciones para que el Presidente de la República la acoja y

la convierta en ley.



El Diario de Atacama | 02 Junio 2024

Oposición regional critica discurso "para la barra brava" y oficialismo replica que la
cuenta pública fue "centrada en la gente"
En tanto el senador Rafael Prohens, dijo que "la verdad que el interés del país es cero". En

ese sentido, el senador indicó que los anuncios realizados responder al sector del Gobierno,

"salvo cuando habla de las inversiones en obras públicas, que en realidad no son obras

públicas, son a través de concesiones la gran mayoría de ellas , que van a construir

carreteras hospitales, reparación ampliación , algunas ya existentes, ahí es donde está el

grueso de la inversión y así lo dijo hace días atrás el presidente de la Asociación de

Concesiones de Chile que alrededor de 7 mil millones son los que se van a invertir por esa

vía, que no son recursos del Estado sino que el Estado pone a disposición ciertas obras

para que se construyan, dentro de las cuales está la cárcel nuestra de Atacama, que

inicialmente en los dos períodos del presidente Piñera más la presidenta Bachelet, la

construía el Estado con fondos propios, hoy es una cárcel concesionada por lo tanto no, no

veo nada que pueda valorar".

El Mercurio | 03 Junio 2024

Parlamentarios y expertos analizan el presente de la cuprera:

Tras acuerdo en litio, piden que la minera estatal se enfoque en retomar la senda en el
cobre
El también miembro de la comisión de Minería del Senado, Rafael Prohens (RN), reconoce

que una de las razones que explican la situación de la empresa es el constante retiro de

utilidades de parte del dueño (el Estado), pero que hay alertas por atender, por ejemplo, la

rebaja de las notas crediticias vistas en los últimos meses.

“Más allá del tema litio, la empresa en su conjunto, teniendo una situación un poco

compleja, de menos producción y altos costos, resulta que sigue funcionando como si

estuviera en el mejor de los niveles. Tenemos nuestra preocupación, que es válida hasta

que se nos transparente la verdadera situación de Codelco”, sostiene Prohens.

El Mercurio | 03 Junio 2024

Iniciativa será revisada en la comisión de Medio Ambiente del Senado

Debate por cambios a ley de plásticos de un solo uso: piden aplazar implementación
para sector gastronómico a la espera de reglamento

Diario Chañarcillo | 03 Junio 2024



Senado aprueba proyecto de estudiantes del Liceo Técnico Profesional de Copiapó,
ganadores del Torneo Delibera 2023

Elmostrador.cl | 03 Junio 2024

Al Pan Pan: Javiera Arce-Riffo y Rafael Prohens sobre Cuenta Pública, apoyo al
aborto legal y más
https://www.elmostrador.cl/noticias/multimedia/2024/06/03/al-pan-pan-javiera-arce-riffo-y-raf

ael-prohens-sobre-cuenta-publica-apoyo-al-aborto-legal-y-mas/

Hoy en Al Pan Pan los coletazos que dejó la cuenta pública con los anuncios en
aborto legal, cifras de crecimiento, reforma de pensiones, financiamiento a la
educación superior y más.

Hoy, en el episodio del vodcast Al Pan Pan, conducido por Mirna Schindler, se abordaron

los principales puntos de la tercera cuenta pública del Presidente Gabriel Boric. En su

discurso, el Mandatario anunció un total de 61 iniciativas, entre las que destacan un

proyecto de ley de aborto legal, equidad salarial, la postulación de Chile como sede de los

Juegos Olímpicos de 2036, la urgencia de la ley de eutanasia, un nuevo sistema público de

financiamiento de la educación superior, un “sueldo adicional” para 24 mil carabineros y la

ampliación de cupos en cárceles. También te puede interesar: Senador Prohens (RN): ley

de aborto y de pensiones “son dos temas distintos” Lluvias en Santiago: revisa el pronóstico

del clima en la RM durante junio Uno de los momentos más controversiales de la

presentación fue cuando un grupo de parlamentarios de oposición decidió abandonar la

ceremonia, en protesta por el anuncio del proyecto de ley de aborto libre. Al respecto, la

ministra del Interior, Carolina Tohá, destacó que los “dirigentes más significativos se

mantuvieron”. Para profundizar en el análisis de estos anuncios, el programa contó con la

participación de Rafael Prohens, senador de RN por la región de Atacama, y Javiera

Arce-Riffo, cientista política. Ambos fueron invitados a fin de ofrecer dos perspectivas

diferentes sobre el tema: una mirada oficialista y otra opositora.

Elmostrador.cl | 03 Junio 2024

Senador Prohens (RN): ley de aborto y de pensiones “son dos temas distintos”



https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/06/03/senador-prohens-rn-ley-de-aborto-y-de-

pensiones-son-dos-temas-distintos/

Diario Chañarcillo | 03 Junio 2024

Siguen las reacciones a la Cuenta Pública del presidente Gabriel Boric
Por su parte, el también Senador de la región de Atacama, Rafael Prohens (RN) señaló

respecto de sus reacciones a la Cuenta Pública del presidente Boric que ' quedo con una

sensación de que él no nos dice todo lo que está pasando y es una Cuenta Pública que a lo

único que está enfocada es a estudios, trabajo en comisiones y mesas, para desarrollar

cosas que yo puedo leer que es una forma en un periodo de campaña de contratar más

gente para el Estado, pero la verdad que el interés en el país es cero, todos los anuncios

que hizo son apuntando a su sector, salvo cuando habla de las inversiones en obras

públicas, que en realidad no son obras públicas sino que son a través de concesiones, la

gran mayoría de ellas, que van a construir carreteras, hospitales, obras de ampliación de

obras que ya están existentes, ahí está el grueso de la inversión y así lo dijo hace unos días

atrás el presidente de la Asociación de Concesiones de Chile, que alrededor de siete mil

millones son los que se van a invertir por esa vía, que no son recursos del Estado, sino que

el Estado pone a disposición ciertas obras para que se construyan dentro de las cuales está

la cárcel nuestra de Atacama que inicialmente en los dos periodos del presidente Piñera,

más la presidenta Bachelet, la construía el Estado con recursos propios y hoy es una cárcel

concesionada'.

Agregó el parlamentario que ' no veo nada que pueda valorar, ni siquiera el anuncio de la

Fundición para Atacama, porque dijo una Fundición para Atacama y Chile, no fue enfático,

no desarrolló la idea ni nada por el estilo, sino que fue una cosa al pasar y que nos deja en

la misma incertidumbre que hemos tenido hasta el día de hoy, que esto es un punto más en

la Cuenta Pública para decir, ah mira, pero finalmente no está el interés para construir estas

cosas'.

Finalmente, el parlamentario calificó la Cuenta Pública como ' muy plana, no es una Cuenta

Pública en que uno dice, nos vamos con expectativas. No habló absolutamente nada del

crecimiento, no habló nada de proyectos nuevos sino que solo hablaba de sus amigos de



Chile y Europa que le decían que Chile es aquí y allá, tengo otras versiones de Nueva York,

donde Chile no mueve la aguja en nada'.

El Diario Financiero | 06 Junio 2024

Senadores aprueban en particular proyecto de transición energética, pero firman
acuerdo para futuros ajustes
Radioagricultura.cl | 11 Junio 2024

Atacama: Senadores exigen “soluciones consensuadas” al Gobierno tras anuncio de
buses eléctricos en Copiapó
https://www.radioagricultura.cl/politica/2024/06/11/atacama-senadores-exigen-soluciones-co

nsensuadas-al-gobierno-tras-anuncio-de-buses-electricos-en-copiapo/

El Mercurio | 13 Junio 2024

En las próximas facturaciones:

Copiapó y Santiago están entre comunas que tendrán mayor impacto en cuentas de
la luz
Para el senador Rafael Prohens (RN), 'no podemos permitir avanzar en el debate sin tener

en consideración el impacto del sinceramiento de las tarifas en los bolsillos de las familias

chilenas más vulnerables'.

Latercera.com | 13 Junio 2024

Exportación de uva chilena: Senadores por Atacama buscan resolver trabas mediante
aprobación de protocolo
https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-

adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7K

UE/

"Tenemos que fumigar, y las condiciones de llegada de la fruta no son las óptimas. Y por

esa misma razón, con la senadora hemos hecho un trabajo arduo, muy intenso, con muchas

organizaciones", dijo el senador Prohens, quien además indicó que desde la embajada de

Estados Unidos les señalan que están cerca de llegar al acuerdo y que podrí a ser firmado y

anunciado por las partes próximamente.

"Podemos decir que estamos un 98% de poder lograrlo, ya es un avance muy grande
porque los acuerdos ya están establecidos, y solamente está faltando el que los
abogados terminen de redactar desde el punto de vista jurí dico el documento para

https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/
https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/
https://www.latercera.com/pulso/noticia/exportacion-de-uva-chilena-senadores-por-atacama-adelantan-resolucion-del-conflicto-por-system-approach/6W3VZFB5HRH3NNYGGO3MID7KUE/


que sea anunciado oficialmente tanto por nuestro paí s como por la Embajada de
Estados Unidos en Chile", indicó Prohens.

Diario Chañarcillo | 14 Junio 2024

Celebraron los Senadores por Atacama, Yasna Provoste y Rafael Prohens:

“Estamos a tan solo un paso para que el Systems Approach sea una realidad en
nuestro país”

El Mercurio | 18 Junio 2024

La suscripción del Systems Approach con EE.UU. es inminente, según el ministro de

Agricultura:

Firma de protocolo para envío de uvas podría impulsar mercado de casi US$ 500
millones

Biobiochile.cl | 27 Junio 2024



Comunidad interpone recurso contra Codelco-SQM: estatal dice que sí han dialogado
con vecinos de Salar
https://www.biobiochile.cl/noticias/economia/negocios-y-empresas/2024/06/27/comunidad-in

terpone-recurso-contra-codelco-sqm-estatal-dice-que-si-han-dialogado-con-vecinos-de-salar

.shtml

El senador Prohens expresó desconfianza en la estatal, complicando la Estrategia Nacional

del Litio debido a consultas indígenas pendientes y futuras con empresas privadas

interesadas en Chile.

CNN Chile | 27 Junio 2024

Sube presión para aumentar el subsidio a cuentas de luz
CNN Chile | 28 Junio 2024

Sube presión para aumentar subsidio a la luz
Noticias Express AM

Diario Chañarcillo | 28 Junio 2024

Comunidad interpone recurso contra Codelco-SQM: estatal dice que sí han dialogado
con vecinos de Salar
'Se hace necesario hoy más que nunca entender que las comunidades tienen que tener

representación', expresó. El senador de Renovación Nacional y miembro de la Comisión de

Minería y Energía de la Cámara Alta, Rafael Prohens, opinó que no hay confianza en la

estatal. Toda esta situación complica el avance de la Estrategia Nacional del Litio,

considerando las consultas indígenas en curso y las que deberán iniciarse cuando las



empresas privadas interesadas en entrar al negocio en Chile hagan sus manifestaciones

formales.

La Tercera | 28 Junio 2024

Mesa técnica por subsidio eléctrico: Hacienda descarta eximir pago de IVA y
parlamentarios reclaman ausencia de ministros
El senador Rafael Prohens, también integrante de la instancia sectorial en la Cámara Alta,

cuestionó la falta de voluntad del Ejecutivo para reasignar gasto desde otras partidas. 'Hay

recursos: van a recibir cerca de US$1.200 millones por concepto de IVA, de los US$6.000

millones que se le deben a las generadoras. Se podría destinar parte de esos recursos para

aumentar los subsidios y ayudar a la clase media y a las pymes de este país', señaló.

Latercera.com | 28 Junio 2024

Chile y EEUU acuerdan puesta en marcha del Systems Approach que beneficia a la
uva de mesa local
https://www.latercera.com/pulso/noticia/chile-y-eeuu-acuerdan-puesta-en-marcha-del-syste

ms-approach-que-beneficia-a-la-uva-de-mesa-local/6J6OINCVSRFHHDTBO52KCBLIR4/

Mientras que el senador Prohens, sostuvo que "esta no es la primera vez que la Región de

Atacama lucha por algo parecido. Hace 70 años tení amos plaga de mosca de la fruta y

agricultores hicieron el mismo trabajo que se hizo hoy, con la finalidad de levantar a la

región. Después de cinco años se logró".

El Diario de Atacama | 28 Junio 2024

Ministra Tohá visita la región con prioridad en seguridad y viviendas
"Creo que nos faltan Carabineros para la región de Atacama. Se habla de que, más o

menos, en la región están faltando cerca de 300 efectivos. Y ellos están haciendo un

esfuerzo sobrehumano de multiplicarse y tratar de contener la delincuencia, el narcotráfico,

los accidentes de tránsito y una larga lista de cosas que ven", dijo el senador RN Rafael

Prohens.


